



平成30年度 山梨県立吉田高等学校

# 二学年だより

夏休み号

平成30年7月9日(月)発行

2学年に進級して早3ヶ月が過ぎ、高校2年の夏休み目前となりました。7・8月にかけて太陽がギラギラと照りつける高い気温をエネルギーに変えて、稲はぐんぐんと成長し、秋の大きな収穫が期待できます。人間の成長も同じで、幼児期・少年期・青年期と人間の一生にはそれぞれの時代で心と体が健やかに、大きく成長するために必要なものがあります。それはその時代に経験しなければ成果が期待できない、すなわち経験の適時性と言われるものです。高校2年の夏休みは生徒にとって盛夏の時期に当たり、この青春期に暑さに相当するものは何かと言えば、自分の目標達成への厳しい努力です。その努力によって実りある高校生活・人生が期待されます。

## 『一生懸命でいて欲しい』

人間は一般的に「厳しいこと」「人の嫌がること」「外見の悪いこと」は避ける傾向があります。しかし、困難なことや苦勞を避け、安易な方法や生き方からは何も生まれてきません。嫌なことも自己を成長するための糧と考えて、積極的に受け止めて欲しいと思います。そのことにより、自分の持っている能力が開発され、一步一步と自分の人生を切り拓いていく力を身につけることができるのです。たった一度だけの人生を本当に大事にするために。

前回の学年集会では以下の話にもふれました

## 『人に寄り添って欲しい』『人の心遣いに気づいて欲しい』

### ■6月29日(金)・6月30日(土) 第70回蒼風祭

学園祭は、1年間の中で最も自分力をアップさせることができる行事だと考えています。各自『～の力をつける!』と目標を立てたと思いますが、どうだったでしょうか。

達成感を感じた生徒、不完全燃焼であった生徒、いろいろあると思いますが、大切なことは次に『つなげていく』という事だと思います。学園祭で得た反省は、『今後の行動』につなげて欲しいと思います。

### ■修学旅行 ～いよいよ始動～

生徒の成長が見られる行事はたくさんありますが、学園祭の次に大きい行事は『修学旅行』だと考えています。普段経験することない体験活動、そこで起きている問題や現状、そして平和学習と様々な事を学ぶことができます。それだけでなく、その地で【想像・発信する力】なども身につけて欲しいと期待しています。

それに伴い保護者の方にもお願いがあります。ホテル内を私服で行動する場面やマリンスーツ体験で水着になる場面(希望者)があります。その時の服装を購入する予定でありましたら、ぜひこの夏休みで購入して欲しいと思います。(秋以降ですと物がありません)

また費用等でもいろいろとご迷惑をお掛けする場面があるかと思いますが、すみませんよろしくお願ひ致します。

### ■夏のオープンキャンパスへの参加のお願い

2年生の夏は、いよいよ進路(希望職種・大学・学部)を固めていくスタート時期になります。そのきっかけとして【オープンキャンパス参加】【大学講義の聴講】を考えています。時間と費用がどうしても必要となりますが、来年度はなかなか参加できる時間がない(夏期課外など)ことを考えると、この2年生の夏に参加して欲しいと考えています。保護者の方のご理解とご協力をいただけたらと思います。よろしくお願ひ致します。

## ■『進路の手引き』から抜粋，先輩方から後輩へのメッセージ

- ☆1・2年生の頃は課題や小テスト，定期試験に重点を置いて学習を進めました。勉強と部活の両立を目指す1・2年生にとって，課題にどのように取り組むかはとても重要です。単に提出するだけでなく，模試や入試につながることを意識して丁寧に取り組みました。一回間違えたところは次には絶対にできるように心掛けました。
- ☆1・2年の頃は部活動に追われ，家庭学習時間の確保は難しかったです。その中でも与えられた週間課題を一問一問確実に解きました。間に合わないから答えを丸写しにする悪い癖を身につけてしまうと3年生になって本当に苦労します。なによりも一番大切なのは集中して授業を受けることです。授業でわからなかったらすぐに先生に質問すること。先延ばしにするとわからないところがどんどん増えていくので大変です。
- ☆修学旅行が終わったら，まずは受験生になるんだという意識を持って下さい。まだ早いと思っていると，部活引退まで緩い気持ちを引きずってしまいます。まず取り掛かって欲しいのは英語です。特に英単語を進めるといいと思います。この時期から始めれば確実に伸びます。根気強くやった者勝ちです。並行して英文法も進めて下さい，模試や本番に出ることも多いので得点につながりやすいです，2・3回と繰り返しましょう。
- ☆英単語について，皆さんは今，何かしらの英単語帳に取り組んでいると思いますが，その単語帳に付属されているCDを活用していますか？CDを利用することで，単語の発音・アクセントも一緒に覚えることができ，リスニングだけでなく，センター試験や私立大学入試にも役に立ちます。
- ☆数学の学習では，わからない問題に出くわしたとき，すぐに答えを見ていませんか？それはその場限りとなり，あまり入試には役立ちません。必ず15分は答えを見ずに粘って下さい。自分の脳内から解法を引っ張り出す力を鍛えることも必要です。
- ☆国語では学校で配られる古文や漢文のワークなどをやりながら基礎的な古文単語や文法，句形などを覚えました。そして課題や模試に取り組むときには「この単語・文法・句形・文章・問題に次，出会うのは入試の時かもしれない」と常に意識し，一回間違えたところは次には絶対にできるように心掛けました。
- ☆長期休暇の間，部活の前は学校の自習室で，部活の後塾の自習室で無理矢理自分を勉強しなければならない環境に置いて学習しました。特に1・2年生のときは勉強に対するモチベーションが下がりがちになってしまっていたのでこの勉強方法は私にとってとても有効でした。

## ■生徒会役員選挙について

7月13日公示，7月13日～8月24日立候補受付，28日告示，9月4日選挙

勉強と部活動だけでなく，学校全体のことを考えることは大変なことです。しかし，自分のことだけでなく，他人のこと・学年・学校・地域のことを考えられる能力は，将来の自分の人生においてとても大きな力となります。今の自分に満足せずに，もっと自分を高めたい・成長したいと考えても良いのではないのでしょうか？学年・学校の先生方と一緒に頑張ることを期待します。

## 8月行事予定

8月の行事予定です。日々の予定の確認をお願いします。

日	曜	行 事
6	月	理数科宿泊学習会（～11日）
7	火	普通科登校学習会（～10日）
17	金	理数科課外・普通科課外（～22日）
19	日	オープンキャンパス（中学生対象）
23	木	納め式，合同LHR，LHR，大掃除(ジャージなし)
25	土	全統高2模試



文責：2学年主任 舟久保 豊